
Seite 1 von 6 

Jahreshauptversammlung Hallensportverein Cornberg 1974 e.V. 

Ort:  Schützenhaus Cornberg    Datum: 15.05.2022 

Beginn: 10:00 Uhr    Ende:  11:37 Uhr 

Teilnehmer: 29 Mitglieder und 1 Gast (Bürgermeisterin Frau Katja Gonzales Contreras) 

_________________________________________________________________ 

TOP 1 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Christian Engelmann. 
Die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. 
 

TOP 2 

Schweigeminute für alle Verstorbenen und für die Menschen in der Ukraine, die unter dem 
Angriffskrieg Russlands leiden. 

TOP 3 

Ansprache durch die Bürgermeisterin Frau Katja Gonzales Contreras. 

Der Hallensportverein ist der größte Verein in Cornberg und hat ein breites Altersspektrum mit vielen 
Angeboten. 

Dank an Chr. Engelmann als Vereinsvorsitzender für die sehr gute Vereinsarbeit sowie Dank an die 
Spartenleiter, aber auch allen aktiven Mitgliedern, die die Kurse besuchen. 

TOP 4 

Das letzte Jahr, von Herbst 2021 bis jetzt, war relativ kurz. Dennoch hat es in dieser Zeit einige 
Ereignisse gegeben.  

Da der Ausbildungslehrgang zum Übungsleiter C für Kinder und Jugendliche für Anahita Salehy  an 
den Edersee verlegt wurde, musste dieser, aufgrund der langen Fahrzeiten, stornieren werden. 

Elke Ulm hat angekündigt, dass Sie aus persönlichen Gründen das Amt des Kassenwartes nicht mehr 
durchführen kann. Der Vorstand hat hierfür Verständnis, bedankt sich für die bis hier geleistete 
Arbeit. Christian Engelmann wünscht ihr viel Erfolg für die Zukunft und freut sich dennoch auf eine 
weitere Zusammenarbeit bei einzelnen Projekten.  
Somit  werden heute vorzeitig Neuwahlen der Kasse notwendig. 
Übergangsweise hat der 1. Vorsitzende die Vertretung für Elke Ulm übernommen. 
Elke Ulm hat zugesagt, dass Sie dem neuen Kassierer in der Übergangszeit unterstützen möchte.  
 

Am 14.03.2022 wurde Anahita Salehy und Christian Engelmann zu einer Jugendleiterweiterbildung 
gesendet, der erfolgreich bestanden wurde. Die Ausbildung teilte sich in einem Online- und in einem 
Präsensteil. Nun sind beide zertifiziert der Jugendgruppen zuleiten und sind berichtigt die JuLeiCa 
zubekommen. 

Am 03.04.2022 hat Christian Engelmann eine Weiterbildung für den Sportabzeichen-Prüfer gemacht. 
Nun darf er auch Abnahmen im Bereich Radfahren durchführen. Somit bietet sich nun die 
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Möglichkeit und Chance, im Bereich Radfahren das Thema Schnelligkeit und Ausdauer für das 
Sportabzeichnen abzunehmen zulassen. 
Für Mitglieder des Sportkreises war die Weiterbildung kostenlos. 
 

Zwei Jahren ist Sylvia Eisel zum Lehrgang Breitensport C gegangen. Corona hat den Verlauf dieser 
Ausbildung sehr beeinflusst.  Vor kurzem hat Sie Ihr Zertifikat hierfür bekommen. Sie selbst hat dem 
Vorstand berichtet, dass es eine sehr schöne Ausbildung war und Sie gerne als nächstes die Lizenz B 
machen möchte. Diesen Wunsch wird der Vorstand unterstützen.  

Christiane Goldbach hat im Winter 2021 eine Kurzschulung im Bereich Kinderturnen absolviert und 
kann somit Ihre Übungsstunden vom LSBH als Lizenz Förderung laufen lassen. 

Lucica Lingurar ist eine weitere Unterstützung im Bereich Kindertunen, da es unmöglich ist, alle 
Kinder allein zu beaufsichtigen. Auch die Eltern helfen teilweise mit, die Aufsicht zu übernehmen. 

Dies freut den Vorstand besonders. 

Der Verein erfreut sich mittlerweile über folgende Trainer, Übungsleiter und Spartenleiter: 

Peter Schreppel, Benjamin Kuhnsch, Christiane Goldbach, Helmut Führer, Christian Engelmann, 
Anahita Salehy, Lucica Lingurar, Regina Paniz-Itter und Sylvia Eisel. Allen möchte der Vorstand ein 
herzliches Dankeschön sagen. Mehr hierzu unter dem TOP 15 Ehrungen. 

Die Mitgliederzahlen beträgt zurzeit 236. 

TOP 5  

Die Kassiererin Elke Ulm stellt den Kassenbericht für das Jahr 2022 vor.  
Es waren keine großen Ausgaben im vergangenen Jahr pandemiebedingt zu verzeichnen, wobei sich 
das durch Förderung unserer Übungsleitern im neuen Jahr ändern wird. 
 

TOP 6  

Die Kassenprüfer Marlis Leimbach und Petra Bayer haben am 26.03.2022 die Kasse geprüft.  
Die Kasse wies keine Unstimmigkeiten auf. Die Kasse wurde sehr ordentlich geführt. 
 

TOP 7 

Die Kassenprüfer bitten um Entlastung des Vorstands. 
Der Vorstand wurde Einstimmig entlastet.  
 

TOP 8  

Tischtennis (Peter Schreppel) 

Zurzeit sehr wenig besucht. Der Fortbestand ist gefährdet. Nach Lösungen wir gesucht. 

Federball (Benjamin Kuhnsch) 

2 neue Mitglieder  Insgesamt 6 Spieler zurzeit. 
Die Teilnehmerzahl jedoch sehr begrenzt, da immer nur jeweils 4 spielen können. 
Eltern- Kindturnen (Christiane Goldbach) 
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Teilnahme ab 1. Jahr möglich. Zurzeit sin 9 Kinder im Kurs, der sehr gut angenommen wird und viel 
Spaß macht. 

Kinderturnen 1+2 (Chr. Engelmann) 

Der wöchentliche Kurs ist sehr anstrengend und nur mit 2 Trainern durchführbar.  Es macht aber den 
Trainern/innen Spaß.  

Sportmixed (Chr. Engelmann) 

Die Gruppe der Sportmixed Einheit ist weiterhin stabil. Leider ist ein Teilnehmer aufgrund von einer 
Erkrankung ausgeschieden. Der Kurs macht bei Ballspielen und Gymnastik sehr viel Spaß. Im Sommer 
soll es in das Schwimmbad gefahren werden, um die Schwimmfähigkeit zu testen. 

Fahrrad fahren (Helmut Führer) 

Es wurden 11 Touren mit insgesamt 333km gefahren. Der Verlauf ist sehr diszipliniert und es gab 
keine Unfälle. 

Joga (Regina Panitz-Itter) 

Zurzeit 6-8 Teilnehmer aus allen Ortsteilen. Macht viel Spaß wobei das Alter egal ist. Der Kurs ist sehr 
kurzweilig und findet jeden Mittwoch 18.19 Uhr statt. 

Rückenfit (Sylvia Eisel) 

Wegen Erkrankung von Sylvia Eisel übernahm den Bericht Sigrid Scholz. 
Im Durchschnitt 10-16 Teilnehmer. Im Fokus liegen Dehnung und Streckungen des ganzen Körpers. 
Das Alter ist gemixt, wobei mehr Männer wünschenswert wären. 
Power Fit (Sylvia Eisel) 

Wegen Erkrankung von Sylvia Eisel übernahm den Bericht Natalie Kuhnsch.  
Zurzeit ca. 12 Teilnehmer mit steigender Zahl. 
Sylvia macht das sehr engagiert mit viel Power nach dem Motto „Hit the Beat“. Dieser Kurs macht 
viel Spaß, ist aber auch sehr anspruchsvoll seitens der Fitness. 
 

TOP 9 

Wandern (Christian Engelmann) 

Einmal im Monat wurde trotz Corona gewandert. Es wurde geschafft, die Wanderungen in einer 
angemessen Teilnehmerzahl weiterhin anzubieten. Das Highlight dieses Jahr war der Ausflug zum 
Inselgebäude Bebra. Dort konnten die historischen Bahn Geschehnisse in Bebra angesehen werden.  
Der Wanderpokal wird heute auch weitergereicht  siehe unter TOP 15 
 

TOP 10 

Wahlausschuss: 

1. Benjamin Kuhnsch 
2. Jürgen Funk 

 

TOP 11 
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Kassierer: Nathalie Kuhnsch  

Nathalie Kuhnsch wurde einstimmig gewählt und nimmt das Amt an. 

Der Vorstand bedankt sich bei der ehemaligen Kassiererin Elke Ulm für ihr Engagement. 

 

TOP 12a 

Kassenprüfer:  

1.Regina Panitz-Itter 
2.Marlis Leimbach 
 
Beide wurden einstimmig gewählt und nehmen das Amt an. 

 

TOP 12b 

Nicht erforderlich.  

Der Ältestenvorstand bleibt bestehen aus: 

1. Willi Knierim 2. Regina Schön 3. Edda Pischtiak 4. Franz Müller 5. Heinrich Wiertelorz 

 

TOP 12c 

Jugendwart: Anahita Salehy  

Anahita Salehy wird sich mit vollem Einsatz um die Jugendarbeit kümmern.  
Daniela Herbold hat Ihre Mitgliedschaft und somit alle Ämter gekündigt.  
Frau Anahita Salehy erklärt sich bereit als Jugendwart im HSV zuarbeiten. Christiane Goldbach wird 
Sie dabei unterstützen. 
Anahita Salehy wurde einstimmig gewählt und nimmt das Amt an. 
 

TOP 13  

Änderung der Jahresbeiträge: Der Kassierer und der Vorstand beantragen eine Beitragserhöhung ab 
01.04.2023 Erwachsene 30 € und Kinder 25 €.  

Abstimmung: Beitragserhöhung einstimmig beschlossen. 

 

TOP 14 

Christian Engelmann: Die letzte Satzungsneufassung war 2014. 

Seitdem hat sich wieder einiges geändert: CORONA, die BDSG sowie einige Neuerungen haben schon 
länger die Anforderung an unsere Satzung gestellt, Sie neu zu verfassen. Eigentlich wollte der 
Vorstand nur eine Satzungsänderung beschließen, doch mittlerweile haben wir festgestellt, dass eine 
Satzungsneufassung für uns besser ist. Das Skript hierzu wurde verteilt und konnte auf der 
Homepage eingesehen werden. Die Änderungen umfassen – m/w/d, DSO, Auszahlungen von 
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Vereinsvermögen, Beisitzer, Zeitpunkt der JHV Umlagen und Gebühren. Kommunikation über Email, 
Homepage etc. Beisitzer usw. 

Die Satzung wurde in Anlehnung einer Mustersatzung vom LSBH gemacht. Das Amtsgericht und das 
Finanzamt haben dies geprüft.  
folgende Änderungswünsche wurden zur Neufassung eingereicht und beschlossen:  

 Kassenprüfung nur einmal pro Jahr vor Jahreshauptversammlung 
 m/w/d wird durch eine Definition am Anfang der Satzung festgelegt: Anrede nur männlicher 

Form es sind alle Geschlechter damit gemeint 

Die Satzungsneufassung wurde Einstimmig von der Versammlung beschlossen. 

 

TOP 15  

Ehrungen 

Kassiererin Elke Ulm mit Blumenstrauß 

Jubilare  

45 Jahre H. Wiertelorz 
25 Jahre Petra Wetterau 
30 Jahre Brigitte Müller 
30 Jahre Margot Knoch (jeweils Urkunde) 
 
Wanderpokal geht an Peter Schreppel,  

Dank für Unterstützung im Verein 

Regina Panitz-Itter (mit kleiner Flasche Sekt) 
Christiane Goldbach (Schokolade Merci) 
Heidrun Kühl (Schokolade Milka) 
 

Spartenleiter Helmut Führer, Peter Schreppel, Benjamin Kuhnsch (Gutschein) 

TOP 16  

keine Anträge 

TOP 17  

Der Radweg ist mit einem Sperrvermerkversehen durch die Gemeindevertreter, ein 
Generationsspielplatz und vom OB Cornberg als LEADER Projekt angegangen. Den 
Generationenspielplatz sollten unsere Sparten dann teilweise auch nutzen. 

In der Pfingstwoche 23 kW ist die Freiwilligen Woche in Cornberg.  

Es wird Unterstützung für folgende Projekte benötigt:  

Wanderwege, Cornberger Friedhöfe, Straßenmüll, Grünflächen, Blumenkübel. 

Waldhessenspiele: siehe Homepage Cornberg Veranstaltungskalender; wünschenswert wäre 
Teilnahme durch unseren Sportverein. 
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TOP 18  

Christian Engelmann bedankt sich für die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung und wünscht 
allen Anwesenden noch einen schönen Abend. 

 


